

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2015)
Heft: 6

Rubrik: SNO : Société Neuchateloise des Officiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Société

Visite de la SNO auprès de la brigade blindée 1 et du Commandement de simulation au combat Ouest à Bure

Lt col EMG J. de Chambrier

Président de la SNO

Le 15 septembre 2015, une délégation de la Société Neuchâteloise des Officiers (SNO) a rendu visite au bat Chars 18, en cours de répétition sur la Place d'Armes de Bure (JU).

Plaidoyer pour le combat interarmes du commandant de la brigade blindée 1

La journée, très bien organisée par la br bl 1, a débuté par un exposé du commandant de la brigade, le brigadier Yvon Langel, sur le thème du combat mécanisé moderne. Après avoir brossé un tableau très réaliste de l'engagement des chars de combat dans les conflits d'aujourd'hui, en particulier en zone urbaine, le commandant de brigade a fait un vibrant plaidoyer pour l'importance de la coopération entre les différentes armes : chars, grenadiers de chars, infanterie avec les yeux de l'exploration terrestre et aérienne et l'appui de l'artillerie, du génie et de la guerre électronique, le tout rendu possible par l'aide au commandement et la logistique. C'est dans le combat interarmes que réside la clé d'engagements militaires réussis répondant aux menaces hybrides d'aujourd'hui.

Le Commandement de simulation au combat Ouest, un outil d'instruction de pointe

Le programme s'est poursuivi par une visite impressionnante des installations du Commandement de simulation au combat Ouest et de ses puissants moyens de simulation après une introduction détaillée par le commandant, le colonel EMG Philippe Brulhart. La simulation de l'ensemble des armes, y compris les grenades à mains, canons de char, charges dirigées, artillerie et mines, ainsi que le suivi en permanence du positionnement dans le terrain de tous les éléments engagés permet des exercices extrêmement réalistes débouchant sur des critiques fondées et très instructives pour tous les échelons. La sanction directe permise par la simulation apporte un gain de temps inestimable pour la troupe puisqu'elle peut constater elle-même la

nécessité d'un comportement adapté que ce soit au niveau individuel, du groupe, de la section ou de la compagnie.

Après la théorie, la pratique, la bat chars 18 en action

Après la présentation de la grande unité et de l'infrastructure d'exercice, c'est logiquement la troupe exercée qui a été au cœur de la journée, en l'occurrence le bat chars 18 commandé avec style par le Lt col EMG Philipp Thalmann. Après nous avoir brillamment reçu sur le plan logistique, le bataillon nous a permis d'assister à un exercice de compagnie consistant à nettoyer le village d'exercice de Nalé occupé par une adversaire hybride, appuyé par des moyens classiques. Cet exercice en direct - il ne s'agissait pas d'une démonstration préparée - a permis d'entraîner la coordination des éléments engagés - chars et grenadiers de chars - de la coordination de l'approche avec feu et mouvement, jusqu'au nettoyage des bâtiments par les gren chars. Ce fut aussi l'occasion pour la SNO de découvrir en mouvement et dans le détail les outils majeurs du bataillon, à savoir le char *Léopard 2* et le char de grenadier 90.

Merci à la brigade blindée 1, au Commandement de simulation au combat Ouest et aux hommes et cadres du bat chars 18 pour leur accueil qui a laissé une forte impression aux visiteurs.

J. d C.

Le bat chars 18 : Un bataillon toujours prêt à l'engagement!

Le bat chars 18 est un bataillon romand de la brigade blindée 1. Il est composé de six compagnies dont deux compagnies de chars et deux compagnies de grenadiers de chars. Son commandant, le Lt col EMG Philipp Thalmann, fait encore partie de la lignée de ces anciens officiers de cavalerie empreints d'histoire et de traditions. Il n'est d'ailleurs pas rare de voir le Commandant Thalmann sabrer – au sens propre du terme – une bouteille de champagne en signe de victoire.

Caractérisé par sa puissance de feu, la principale forme de combat du bat chars 18 est l'attaque tout en étant habilité à la défense et au combat retardateur. Ses compagnies de chars et de grenadiers de chars collaborent étroitement. Elles sont engagées de manière offensive ou défensive en fonction de la mission attribuée au bat chars 18. Les tâches qu'elles doivent accomplir vont de l'attaque et de la destruction de l'ennemi jusqu'à la sécurisation de portions de terrain, en passant par le blocage d'axes.

Les compagnies de grenadiers de chars sont notamment habilitées à mener les combats dans une zone bâtie et à maintenir ouverts les axes. La devise du bat chars 18, « nec temere, nec timide, » est la preuve que la troupe du bat chars 18 fait front et fait face à ses responsabilités tout en gardant à l'esprit que la proportionnalité est la vertu la plus essentielle en cas de conflit : « ni téméraire, ni timide! »





Ceci ayant été dit, la brigade blindée 1 et son commandant, le Brigadier Yvon Langel, disposent avec le bat chars 18 d'une arme redoutable. Chaque année, la brigade adapte en conséquence l'entraînement et les exercices permettant au bat chars 18 de toujours être à la pointe en matière de sécurité et de défense.

Une fois n'est pas coutume, le cours de répétition 2015 du bat chars 18 a été basé et marqué par un thème d'actualité: la menace hybride. Au moment où les conventions internationales les plus élémentaires sont bafouées par certains groupes empreints d'irrespect total pour la vie humaine, la brigade blindée 1 a entraîné le bat chars 18 et ses troupes afin de mieux pouvoir, le cas échéant, contrer un adversaire hybride et non conventionnel lors de combats urbains.

La troupe a pu se rendre compte de la difficulté de gérer des groupuscules armés et nonarmés dont on ne sait pas toujours s'ils sont hostiles ou non. La prise des secteurs urbains est d'une complexité sans égale et la moindre hésitation est pour la plupart du temps fatale à celui qui la commet. Néanmoins, lors de cet exercice complexe, le bat chars 18 a démontré qu'un bat chars demeure probablement l'arme la plus efficace pour ce genre de situation politico-tactiques.

Le bat chars 18 reste donc au service de la nation, prêt à en découdre en cas de menace potentielle.

Par Saint Georges, Vive la Cavalerie!

Cap Alexandre Leuba
PIO bat chars 18

